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高雄市議會第 4屆第 2次臨時會教育委員會 
（中華民國 112年 2月 13日上午 11:13） 

第 1次審查會會議紀錄 

 
主席（李議員雅芬）： 

  開會（敲槌） 
  首先本席在這裡向大家拜個晚年，祝福大家新的一年新春如意、身體
健康、帄安。在審查議案之前，雅芬想向大家分享這段期間的議題，我
們剛剛有提了一下，局長你也應該知道，我們委員會會提一份建議送到
教育局。現在開始審查。現在的議程是教育部門分組審查，本次臨時會
共交付 4件市政府提案。請專委宣讀。 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 
    請各位議員翻開市政府提案一覽表，請看案號 1、類別：教育、主辦
單位：高雄市政府教育局、案由：教育部核定 111年度「推動偏鄉學校
中央廚房計畫」一般性補助款教育經費新增精進偏鄉學校午餐菜單補助
經費未及納編共計新臺幣 1,031萬 6,000元整，擬先行墊付執行案。請
審議。 

主席（李議員雅芬）： 
    局長要不要先敘述一下。 
高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    謝謝主席，謝謝教育委員會小組的各位議員先進。我們這 4個墊付款
案，第一個是偏鄉廚房精進的計畫，這是中央的補助款，各縣市都有一
致性的方案，這部分是補助中央廚房計畫，我們總共有 100校，受益的
學生總共 1萬 7千多名學生。要達到的目標是每餐食材費用達到 62元，
這個差額就是由這個來補助。這樣補助下來，獲益的學生每餐有 62元
的食材，每天學校必須提供一主食三菜一湯一點心，點心就是水果，所
以有六道餐食。這對偏鄉學生來講是相當好的照顧。這是在 111學年度
的經費，我們做墊付的提案，金額是 1,031萬 6,000元。以上報告。 

主席（李議員雅芬）： 
    各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
本會教育委員會江專門委員聖虔： 
    請看案號 2、類別：教育、主辦單位：高雄市政府教育局、案由：教
育部核定補助 112年度「推動偏鄉學校中央廚房計畫」一般性補助款教
育經費新臺幣 9,582萬 6,000元整，未及納編共計 4,846萬元整，擬先
行墊付執行案。請審議。 

主席（李議員雅芬）： 
    局長請說明。 
高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    謝謝。這個是延續下來 112年度，也就是今年已經開始執行的部分，
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金額是 4,846萬元。在「推動偏鄉學校中央廚房計畫」裡面，也是一樣
做食材的補貼，另外也擴大到營養師和廚工人力的補貼薪資，還有運輸
費及租賃車輛的相關費用，維運費用也有部分包含。所以整個計畫下來，
對於我們偏鄉學生的午餐非常非常有幫助，同樣這也是全國各縣市一致
的作法。以上報告。 

主席（李議員雅芬）： 
    局長，請教一下為什麼 111年和 112年的總金額不一樣？一個是 1千
多萬元。 

高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    這部分請我們的體健科說明一下。 
高雄市政府教育局體育及衛生保健科顏科長敏夙： 
    報告主席，我這邊補充說明。111年度的這個 1千多萬元純粹就是 62
元專案，因為這個部分是去年 8月 30日宣布 111學年度起有一個午餐
精進的 62元方案，中央補助我們這個差額。112年這一案的墊付案是因
為我們在推偏鄉計畫的時候，國教署總共補助了我們整個年度 9,582萬
元，這個項目裡面有包括營養師和廚工的人力津貼，生熟食運輸費及維
運，還有 62元專案。我們去年在編列預算的時候已經有編列 4,700多
萬元，這一次提墊付案 4,846萬元只是整個計畫的差額。這是整年度的。
以上報告，謝謝。 

主席（李議員雅芬）： 
    所以 111年度的是補差額的部分，112年是整年度的部分。 
高雄市政府教育局體育及衛生保健科顏科長敏夙： 
    111年度純粹就是 62元的專案，在整個偏鄉計畫裡面有包含營養師、
生熟食運輸費、廚房營運費，還有 62元專案。112年度提的墊付案是整
個年度所需的預算差額。以上，謝謝。 

主席（李議員雅芬）： 
    陳議員慧文請發言。 
陳議員慧文： 
    我請教一下，我們之前所編的預算，偏鄉都沒有營養師、廚工、生熟
食運輸費等等，都是要仰賴中央來做這方面的補助嗎？ 

高雄市政府教育局體育及衛生保健科顏科長敏夙： 
    這個偏鄉計畫其實是 110年度開始執行的，去年的廚工、營養師和生
熟食運輸費已經有納入 110年度的相關預算裡面了。8月 30日中央又多
提出來一個精進午餐的 62元方案，所以 111年度要辦的是 62元的精進
方案。謝謝。 

陳議員慧文： 
    好，這樣我聽懂了。謝謝。 
主席（李議員雅芬）： 
    各位議員還有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
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本會教育委員會江專門委員聖虔： 
    接下來請看案號 3、類別：教育、主辦單位：高雄市政府教育局、案
由：教育部核定補助 112年推動家庭教育實施計畫經費，補助款計新臺
幣 1,849萬 4,775元及配合款計 451萬 1,410元，合計 2,300萬 6,185
元，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（李議員雅芬）： 
    局長請說明。 
高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    謝謝，我來補充說明。家庭教育向來都是教育部每年都有補助的，這
個補助的額度非常重視我們執行的項目，內容包括親職教育、婚姻教育、
性別教育、社區婦女教育、倫理教育，學校和帅兒園的家庭教育宣導和
人力資源的發展運用等等這些相關的項目，都在教育部核定的補助範圍
之內。今年因為核定得比較慢，所以我們最終獲得核定總共是 2,384萬
元，分為教育部和本局的自籌款，所以總共是 2,300多萬元左右。這部
分我們來不及編列，所以就個別提補辦預算來做處理，以上報告。 

主席（李議員雅芬）： 
    需要的經費我們都願意支持，但是我覺得在親職教育這部分的活動，
像社教館的活動還是辦得不夠，除了社教館以外，有一些親子活動我們
還是希望能夠多辦一些。因為很多家長都反映，他們必須要跑去屏東參
加親子活動。所以在各區，我希望能夠針對這個部分再去多加強，這樣
在推家庭教育的部分才有實質的功能。 

高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    是，我們也會朝這個方向努力。之前教育委員會有特別關心各區辦理
的研習場次，我們之前都有整理給議座，如果有需要的話，我們可以再
行提供。 

主席（李議員雅芬）： 
    因為社教館在小港週六、週日早上都有辦一些家長陪小朋友做一些手
工的東西，我覺得社教館這部分做得還不錯，但是我覺得場次還是太少
了，應該要多一點。因為有很多家長的建議是，他們都要去屏東參加親
子活動，在高雄這個部分真的活動太少了，所以這個部分既然給了經費，
這應該都算在我們的家庭教育當中，我希望這個部分要再增加。 

高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    好，沒問題，我會特別請家庭教育中心的林主任跟社教館一起合作。 
主席（李議員雅芬）： 
    有沒有什規劃？請主任講一下。 
高雄市政府教育局家庭教育中心林主任詩隆： 
    報告主席，我們中心跟社教館也都有合作辦相關親職的教育和一些活
動，親職教育的課程裡面可能不只有親子活動而已，也會有一些教育的
意涵在裡面。舉個例子，我們有一個親職活動叫做親子飆戲劇，這個活
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動就非常大，小朋友和家長參加的人數都非常多，而且收到非常熱烈的
迴響。 

主席（李議員雅芬）： 
    其實只要你們有辦活動，有一些相關的 DM出來，透過學校的小朋友
去發，其實是最好最直接的，而且小朋友都會很期待。一個小朋友會有
兩個家長陪同。所以這些活動我希望能多辦一些，辦的時候能通知我們
教育委員會的議員，讓我們去看一下你們有沒有真正落實這個經費。好
不好？ 

    請問各位議員還有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
本會教育委員會江專門委員聖虔： 
    請看案號 4、類別：教育、主辦單位：高雄市政府教育局、案由：行
政院核定 112年度一般性補助款之帄衡預算補助經費新臺幣 8億 7,900
萬元，未及納編之以前年度教育人員退休優惠存款差額利息共計 4億
4,000萬元整，擬先行墊付執行案。請審議。 

主席（李議員雅芬）： 
    局長請說明。 
高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    謝謝。這個主要就是為了帄衡預算，我們之前這個補助款的部分有積
欠了一些款項，因為有規定一定要把積欠的先還完，才會有新的 8億 7
千多萬元補助給我們。所以我們之前有差額 4億 4,000萬元就必須要編
還給他們才能獲得補助，所以就必須要提補辦預算來做預算的編列。以
上說明。 

主席（李議員雅芬）： 
    陳議員致中請發言。 
陳議員致中： 
    局長，為什麼會積欠？是財政的手續還是怎麼樣？ 
高雄市政府教育局謝局長文斌： 
    我請人事主任說明。 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    因為這是在 98年之前我們積欠台銀的款項，陸續我們都會逐年編預
算去還款，今年度因為去年的預算比較早送來議會，等於行政院核定的
補助款還沒下來，所以就沒有把這 4億 4,000萬元編進去。不然我們原
則上都會在年度的預算內編進去。 

陳議員致中： 
    所以你說是 98年以前的欠款。那時候是因為沒有編，還是怎麼樣？ 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    應該說是那時候的財政狀況沒有還足，我們現在每一年的積欠款，當
年度的積欠款在隔年一定會還。 

陳議員致中： 
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    現在不會再有這種狀況了。 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    沒有再繼續欠，現在就是還債。 
陳議員致中： 
    這一筆就是 18%的部分嗎？ 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    對，18%的差額利息。 
陳議員致中： 
    所以以後就不會有這種積欠的狀況了？ 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    還是有，但是如果以後預算來得及納編的時候就會編到預算內，我們
就會逐年編錢來還款。 

陳議員致中： 
    逐年編來還。了解。 
陳議員慧文： 
    所以都固定每年會欠 4億多元嗎？我聽起來是每年都欠 4億多元。 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    應該這樣講，我們原先是欠了 100多億元，目前陸續每一年還，還到
現在剩 86億元。 

陳議員致中： 
    所以每年編 4億元慢慢還。 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    對，慢慢還。 
陳議員致中： 
    還欠 80幾億元？ 
高雄市政府教育局人事室李主任麗君： 
    86億元。 
陳議員致中： 
    還要再還 20幾年。了解。 
主席（李議員雅芬）： 
    我覺得現在退休的老師其實都還很年輕，我剛剛提到親子活動，你也
可以找他們回來協助，給他們一點事情做。 

    各位議員還有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 
    以上總共 4個案子都審完了，謝謝大家，辛苦了。散會。（敲槌） 
 
 


